

## LA FAMILLE LE COMPTE DUPRÉ

<sup>1</sup><sup>ère</sup> génération : *Louis Le Compte Dupré*

### LOUIS LE COMPTE DUPRÉ

Pouzauges est le chef-lieu de canton du département de la Vendée. Cette commune faisait partie de l'évêché de Lusson, dans l'ancienne province du Poitou. Pouzauges qui est à 385 kilomètres de Paris est relié à la capitale par le chemin de fer de l'Etat.

On voit encore à Pouzauges les ruines d'un château qui fut la propriété de Gilles de Retz. Le donjon de ce château date du douzième siècle. Du point élevé où fut bâti le château de Pouzauges, la vue embrasse presque toute la Vendée et le spectacle est, dit-on, de toute beauté. L'église de Pouzauges, monument classé par l'Etat, remonte au treizième, peut-être au douzième siècle.

C'est à Pouzauges, en 1654, que naquit Louis Le Compte Dupré, le fondateur de la famille canadienne plutôt connue aujourd'hui sous l'unique nom de Dupré.

En quelle année Louis Le Compte Dupré traversa-t-il les mers pour s'établir dans la Nouvelle-France? Aucun document ne nous le dit. Nous le voyons à Bécancour dès 1672. On le qualifie d'arquebusier, ce qui nous fait croire qu'il avait été dans l'armée. Il est certain, toutefois, qu'à Bécancour Louis Le Compte Dupré cultivait la terre.

Sept ans plus tard, en 1679, Le Compte Dupré transportait ses pénates à Champlain.